Prensa: Diaria

Tirada: 59.499 Ejemplares Difusión: 49.198 Ejemplares Página: 28

Sección: REGIONAL Valor: 7.667,00 € Área (cm2): 661,2 Ocupación: 75,53 % Documento: 1/1 Autor: IVÁN ORIO Núm. Lectores: 360000



El senador del Partido Popular Manuel Guillermo Altava, ayer en la Casa de Juntas de Gernika. :: MAIKA SALGUERO

«El Concierto debe servir para unir el País Vasco y España»

Manuel Guillermo Altava Presidente de la comisión de Justicia del Senado





Una veintena de senadores visitan la Casa de Juntas de Gernika y participan en un seminario sobre derechos históricos

BILBAO. Manuel Guillermo Altava, del Partido Popular, preside la comisión de Justicia del Senado. Sus

integrantes, representantes de la mayoría de los partidos, visitaron ayer la Casa de Juntas de Gernika y participaron posteriormente en un seminario sobre derechos históricos en el antiguo Archivo del Señorío de Bizkaia. La delegación fue recibida por Ana Otadui, presidenta de las Juntas, y el vicepresidente segundo de la Mesa de esa institución, Joseba Gezuraga. Altava, doctor en Derecho, defiende con firmeza el Concierto frente a las duras críticas de Ciudadanos, «No es un instrumento de disensión y separación -subraya-, sino que debe servir para unir el País Vasco y España».

- La comisión de Justicia del Senado asiste a un seminario sobre los derechos históricos vascos.

¿Queda mucha pedagogía por hacer?

– Sí. Es verdad que el Concierto no está bien explicado o no está bien entendido. Desde fuera del País Vasco se entiende como que es un privilegio, cuando no es eso ni mucho menos. Es el reconocimiento histórico de unos fueros y supone también el cumplimiento de la Constitución y el Estatuto.

¿El desconocimiento del Concierto abre la puerta a su uso como arma política?

 Aquello que no conoces no puedes querer. Es importante poner en valor el Concierto porque es Constitución, es Estatuto, y ha sido aprobado como ley orgánica de rango superior tanto por el Congreso como por el Senado.

– El presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, ha declarado recientemente que los derechos históricos de Euskadi son una «inven-

ción» de «supremacistas».

– Estoy en absoluto desacuerdo porque significa un desconocimiento de la realidad histórica. Y nosotros tenemos que hacer que la realidad legal se corresponda con la realidad histórica en todo aquello que no sea contrario al ordenamiento jurídico. Más bien el contrario (de lo que dice Ciudadanos), creo que hay que potenciarlo (el Concierto).

- La defensa del Cupo y el Concierto es prácticamente unánime en Euskadi. ¿Quizás haría falta que los partidos con mayor proyección nacional lo defendieran más en el resto de España?

– El Concierto es conocido por los que son los estudiosos en la materia, pero es verdad que para la gente en general puede resultar un asunto muy complejo. Desde luego que hay que intentar explicarlo meior

- ¿Y los derechos históricos son una eventual ventana de ampliación del autogobierno o ya se ha tocado techo?

– Son un mecanismo idóneo de imbricación y de acoplamiento entre lo que es el País Vasco y España. No es un instrumento de disensión ni de separación, sino todo lo contrario, nos debe servir para estar uni-

LA CLAVE

11735

134

Las críticas de Ciudadanos

«Rivera demuestra un desconocimiento de la realidad histórica»

dos. Y desde el ámbito competencial lo que permitan los propios fueros, pues se podrá legislar en aquello donde se pueda hacerlo.

Reforma del Estatuto

 El PNV se apoya en esos derechos para plantear una reforma del Estatuto que blinde las competencias e incluso permita ampliarlas.

- Ahora no creo que hiciera falta un blindaje porque el Concierto Económico es indefinido, ya no es de cinco años o de veinte. Eso está reconocido. Lo único que hay que pactar quinquenalmente es el Cupo. Pero creo que, más allá de que estuviera reconocido en el Estatuto, está superprotegido y no haría falta ninguna reforma legislativa para garantizar una mayor supervivencia de la que tiene, que es absoluta. Y que, además, es compartida y querida.

- ¿Confía en que finalmente el PNV apruebe los Presupuestos de Mariano Rajoy?

- Confío en que, dado que son unos Presupuestos sociales, los más sociales que se han presentado, pues los apoye. Porque, si no, sería casi legislar en contra de los ciudadanos de régimen común. Tiene todo el sentido que puedan ser apoyados por parte del PNV.

- El partido de Andoni Ortuzar insiste en que sólo negociará cuando se retire el artículo 155. ¿Considera factible la formación de un Gobierno en Cataluña antes del 22 de mayo?

- El artículo 155 es un mal que nadie queremos. Lo que pasa es que ante el incumplimiento reiterado y grave de lo que son las competencias de una comunidad autónoma y del Estado, por el avasallamiento y la manera en que se han hecho las cosas, lógicamente se ha tenido que actuar. ¿Qué debe hacer la Generalitat? Desde luego tener un Gobierno. Lo que parece mentira es que entre cien diputados no haya uno al que se pueda designar para que sea presidente de la Generalitat y empezar a funcionar. Hay que elegir a alguien que pueda estar presente en las votaciones. Es lo que queremos todos los españoles y mu-

chísimos catalanes también.